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Abstract (en)
A universal anti-drilling plate (8) for a cylinder lock with a rotor/false stator assembly in which the rotor (4) has a collar (7) covering the end face of
the false stator (3) and a slot (9) for a key (5). The plate is made by fritting or moulding from a material that is resistant to drilling. e.g. a hard steel
alloy with an Rm resistance of over 500 MPa, and is connected to the rotor by one or more projecting pegs (12) engaging with the rotor slot but
without hindering the insertion of the key.

Abstract (fr)
La pastille (8, 8a) est réalisée par frittage ou moulage MIM dans un matériau résistant au perçage, tandis que ses moyens de liaison en rotation
avec le rotor (4, 4a) sont constitués par un doigt (12, 12a) qui, saillant de la pastille, sensiblement radialement et en direction du rotor, est disposé
longitudinalement derrière la paroi (11) de cette pastille qui est traversée par la fente (9), dans le prolongement de cette fente (9), et est apte à
s'engager dans la partie de fente (6a) du rotor débouchant radialement de la collerette (7, 7a) de ce rotor, sans gêner l'engagement de la clé (5),
ledit doigt (12, 12a) ayant une résistance lui permettant de casser en cas de tentative d'effraction de la serrure. <IMAGE>
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